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 マンションには、管理組合の円
滑な運営や定期的に実施しなけれ
ばならない大規模修繕など、マン
ション特有の課題があります。住
民同士のコミュニケーション作り

も大切です。｢川口市マンション
コミュニティ連絡協議会｣は｢マン
ションに関わる管理組合・自治
会・居住者などが情報交換や課題
を話し合うことで、マンション内 
 

及び値域でのコミュニティ醸成と
(管理組合の)円滑な運営に寄与す
る｣事を目的として、平成20年8
月17日に川口市との協働事業と
して設立しました。 

川口市マンションコミュニティ連絡協議会 URL http://kawaguchimansion.web.fc2.com/index.html Page-１ 

川口市マンションコミュニティ連絡協議会とは？ 

Page-４ Title vol．6    発行：生方恵子 編集：川口市マンションコミュニティ連絡協議会 TEL048-227—7633 

 
 
 
 
 
 
 
 
川口市マンションコミュニティ連絡協議会 
●マンション管理組合 会員（団体会員） 
●マンション居住者等 会員（個人会員） 
お問合せ （随時受付 月曜休館） 
川口市川口1-1-1 キュポ・ラ本館M４階 
かわぐち市民パートナーステーション 
TEL: 048--227-7633  / FAX:048-226-7718 
E-MAIL:volun@city.kawaguchi.ig.jp 
 

会員募集 
みんな
で  

編
集
後
記 

Ttitle vol.6 

マンションセミナー  

 

日時：平成27年2月7日（土） 

   14:00～ 
場所：西公民館 
   川口市飯塚2-3-3 

   048-251-3600 

テーマ： 

 管理組合で女性を生かす！ 
 「高齢化及び人口減少 

      に向かって知恵と工夫」 

講師：廣田信子氏 

 マンション事情！ 川口市マンションコミュニティ連絡協議会会員交流会 

 

子
ど
も
た
ち
と
一
緒
に 

 
 

「餅
つ
き
大
会
」で
住
民
交
流
の
和
と
輪 

  

謹
ん
で
新
年
の
ご
挨
拶
申
し
上
げ
ま
す
。 

 

現
在
川
口
市
で
は
５
人
に
１
人
が
マ
ン
シ
ョ
ン
生
活
者
で
す
。 

 
 

 

マ
ン
シ
ョ
ン
は
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
形
成
の
難
し
さ
が
課
題
と

な
っ
て
い
ま
す
が
、
私
達
の
マ
ン
シ
ョ
ン
の
「
餅
つ
き
大
会
」

は
、
住
民
交
流
の
大
切
な
事
業
と
な
っ
て
い
ま
す
。 

 

築
十
年
、
今
回
は
第
九
回
目
の
「
餅
つ
き
大
会
」
で
し
た
。 

 

 

事
の
始
ま
り
は
、
入
居
当
初
の
見
知
ら
ぬ
者
同
士
も
館
内
寿

司
店
で
の
常
連
と
な
り
、
一
年
を
過
ぎ
た
頃
で
し
た
。 

 

 

昔
の
つ
き
た
て
の
餅
の
旨
さ
や
食
べ
方
談
義
に
話
が
進
み
、

店
主
を
中
心
に
有
志
で
餅
つ
き
を
す
る
事
に
な
っ
た
の
で
す
。 

メ
ン
バ
ー
の
１
人
が
知
り
合
い
か
ら
餅
つ
き
道
具
一
式
を
無
料

で
、
さ
ら
に
綿
飴
と
ポ
ッ
プ
コ
ー
ン
の
道
具
も
一
緒
に
借
り
る

こ
と
が
で
き
ま
し
た
。 

 

早
速
、
餅
つ
き
参
加
協
力
者
の
募
集
、
費
用
捻
出
の
た
め
協

賛
金
の
呼
び
か
け
、
住
民
へ
の
広
報
を
開
始
し
ま
し
た
。 

 

大
人
の
郷
愁
か
ら
始
ま
っ
た
話
が
一
挙
に
子
ど
も
た
ち
を
巻

き
込
ん
だ
一
大
イ
ベ
ン
ト
へ
と
拡
大
し
ま
し
た
。
秋
の
発
案
が

十
二
月
の
暮
れ
に
は
、
マ
ン
シ
ョ
ン
の
駐
車
場
を
会
場
に
念
願

の
「
餅
つ
き
大
会
」
は
実
現
し
ま
し
た
。 

 

ス
タ
ッ
フ
の
会
合
で
は
も
ち
ろ
ん
の
こ
と
、
当
日
の
参
加
者

も
初
顔
合
わ
せ
の
人
も
多
か
っ
た
の
で
す
が
、
す
ぐ
に
打
ち
解

け
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。 

 

大
人
た
ち
も
持
ち
寄
り
の
お
酒
で
和
気
藹
々
。
現
在
は
居
住

者
の
協
力
で
餅
つ
き
道
具
一
式
を
揃
え
る
こ
と
が
で
き
、
住
民

交
流
の
年
末
イ
ベ
ン
ト
と
し
て
根
付
い
て
い
ま
す
。 

 

私
ど
も
の
マ
ン
シ
ョ
ン
の
居
住
者
は
年
齢
層
が
比
較
的
幅
広

く
、
外
国
籍
の
方
も
増
え
て
き
ま
し
た
。 

 

マ
ン
シ
ョ
ン
内
の
交
流
の
機
会
を
創
出
、
工
夫
し
、
普
段
な

か
な
か
話
を
す
る
機
会
の
な
い
居
住
者
が
交
流
す
る
こ
と
で
新

し
い
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
の
形
成
と
構
築
を
図
る
こ
と
と
な
る
で

し
ょ
う
。 

 

何
か
す
る
こ
と
が
、
そ
こ
か
ら
新
し
い
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
が
生

ま
れ
る
き
っ
か
け
と
な
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。 

 

川
口
市
マ
ン
シ
ョ
ン
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
連
絡
協
議
会
副
会
長 

安
藤 

清
史 

 

マンション管理の「相談」を考えるポイン
ト 

マ
ン
シ
ョ
ン
問
題
っ
て
、
改
め

て
課
題
を
出
し
て
み
る
と
、
当

協
議
会
の
名
に
あ
る
よ
う
に
コ

ミ
ュ
ニ
テ
ィ
が
全
て
の
原
点
に

あ
る
事
が
見
え
て
き
ま
す
。 

 

今
号
の
メ
イ
ン
が
マ
ン
シ
ョ
ン

調
査
で
あ
り
、
多
分
こ
う
な
っ

て
い
る
の
だ
ろ
う
と
思
っ
て
い

た
こ
と
が
数
字
で
表
れ
て
き
ま

す
。
そ
う
す
る
と
、
具
体
的
に

課
題
に
対
す
る
答
え
の
方
向
性

が
見
え
て
き
ま
す
。 

 

当
会
も
設
立
か
ら
６
年
経
過
し

て
、
出
来
た
事
と
、
出
来
な
く

て
モ
ゾ
モ
ゾ
し
て
い
る
事
が
よ

り
鮮
明
と
な
っ
て
き
ま
し
た
。

こ
の
機
関
紙
を
通
し
て
皆
様
と

共
に
情
報
共
有
し
て
ま
い
り
ま

す
。 

 
 

 
 

 
 

（
Ｈ
） 

 

－今後の開催日程－ 
場所：かわぐち市民パートナースシテション 

 H27年01月30日（金）18：00～ 

 H27年03月20日（金）18：00～ 

 H27年05月22日（金）18：00～ 

 H27年07月17日（金）18：00～ 

迎 春 

よもやま話で盛り上がり・・ 
 
当協議会の主催【会員交流会】が第1回8月29日、第2回は 
10月17日にキュポ・ラM4会議室で開催されました。 
 第1回の参加者13名。座談会形式で自己紹介に始まり、 
防災をテーマに名簿作成、消防訓練、市の防災出前講座の 
予約等について、各々のマンションの取り組み状況を話し 
合いました。 
 管理組合への意識は、個々の意識に関わり活動の差も 
顕著との意見もありました。 
 
                       第2回は参加者14名、新しい方も加わり職歴や趣味               
                                                                   等、親しみやすい雰囲気の交流となりました。町会・ 
                      自治会の話やLEDの質問には、専門知識のある方から、 
                      回答があり熱心にメモする姿も。その他当協議会へ今 
                      後の活動指針に対して、厳しい提言もあり真摯に受け 
                      止めさせていただきました。 

平成26年11月16日（日）かわぐち市民パートナーステー
ション会議室に於いて、村井忠夫講師をお招きして、マン
ション管理の基礎講座が開催されました。内容のポイント
は、以下の通りです。 
  
①相談というのは、最初から最後まで全て各論、総論で    
 話は済まない。総論だけで答えが出ないのが相談。自 
 分のマンション向きの各論情報を手に入れられる貴重 
 な情報源が相談である。 
②相談というのは初対面同士がする１対１の会話である。 
 だから誰が、何を、どう聞くか予想がつかいない上に 
 回答する側に相談者の個別の予備知識も無い。１回だ 
 けで回答が見つからないことがある。２回、３回と分 
 け問題を追い続けるのが相談。 
③相談という場所で持ち出される質問には、正解のない 
 問題が半分以上ある。法律や知識だけで相談に乗れる  
 と思っているのはとんでもない間違い。答え探しの側 
 面者として問題の整理、判断の材料探しを協力する考 
 え方のリサーチを行うことが相談。 

講師 村井 忠夫 氏 

      
 廣田信子氏 
 プロフィール 
マンションコミュ
ニティ研究会代
表・元（公財）マ
ンション管理セ
ンター総合研究
所主席研究員・
一級建築士・マ
ンション管理士 
 

ベランダ菜園 
次回：平成27年3月15日（日） 

会費：無料 



市内南部にある30階の高層Sマンションは、管

理組合、自治会活動も意欲的なメンバー揃い。

災害対策に井戸を掘ると聞き、伺ってみました。 

エントランスの国旗と門松がすでにお正月気分 

【小規模・高経年のマンションは！】 
 

小規模（40戸以内）高経年（築後34年以上）100棟 

小規模（50戸以内）高経年（築後26年以上）280棟 

 

未回答先（51.3％）は、配布不能先89棟からも 

小規模・高経年の比率が高いものと推測される。 

 

以上の結果、今後マンション管理組合や居住者の生 

の声を聞いて本連絡協議会の活動に生かすためには、 

未回答先（51.3％）の実態把握も重要と思われる。 
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  私達が暮らすマンションの実態は！平成25年度「川口市分譲マンション実態調査より 

◆ 外国人がいる  

◆ 60歳以上の高齢者が住む独居世帯  

◆ 居移住者名簿がある  ◆ 役員の任期           

◆ 長期修繕計画策定 作成済・予定  

◆ 町会の加入 

◆ 自主管理 26棟 <6.3％％> 

◆ 管理費3ケ月以上滞納住  

◆ 管理組合がある  

◆ 60歳以上の高齢者が住む  

小規模マンションの特性 
 小規模マンションでは、①管理員が不明で、②

管理組合用の郵便ポストもないため、管理組合と

の接点がつかめないものもある。 

 こういったことは、管理組合の有無をはじめと

する管理の実態が把握できないだけでなく、行政 

 

の一般的な各分野の支援情報等も管理組合に届き

にくい。 

 あわせて、マンションの賃貸化、事務所化が進

めば、こういった状況はさらに増えるものと考え

られる。 （概ね40戸以内の規模） 

高経年マンションの特性 

 一般的に、高経年（概ね昭和55 年以前竣工） 

のマンションには以下の特徴がみられる。 

○管理規約を区分所有者が主体的に作成したも   

 のが多い。 

○長期修繕計画が作成されていない割合が高い 

○大規模修繕工事はほとんどが実施した経験を 

 有している 

 

 

○構造計算書の保管しているマンションが非常に少  

 なく耐震診断が難しい。 

○耐震診断・耐震改修工事に関する専門委員会   

 を設けていることが多い。 

○建替えを検討している、または検討の必要性 

 を感じている割合が他に比べて高い。検討し 

 たことがあるものの今は検討していない事例 

 がある。 

    災害対策 
マンションで「井戸掘り」！          

 
 
 
 

 

Q：災害対策のための井戸を掘ると聞きましたが？ 

A：地震で電気ガス、給排水のライフラインが止 

  まったら生活用水の確保が必須課題と、昨秋 

  の臨時総会で決まりました。 

Q：大規模な工事になり費用もかさみますね？ 

A:：いえ、工事予算は300万円までが限度で着 

 

      工します。 

Q：意外と安いですね。他のマンションの防災対策 

  の先鞭をつける管理組合の事業となりますね。 

A：公開地に設置して近隣の方にもご利用を 

  いただけると宜しいですね。 

Q：電動は停止して、人力で地下水 

  採取ですね。一番の汲み上げを 

  見る日が楽しみです。 

A：今年は自治会を立ち上げます。 

  コミュニティの充実も防災の 

  要件と考えています。 

 

調査棟数 ９３９棟（52,000世帯） 

回  答 数 ４１４棟 （48.7％） 

配   布  数：850棟  

配布不能：   89棟（以下内訳） 

 辞退:２７ 棟、賃貸住宅である９棟、管理者 
 不明・管理組合なし６棟、ポストなし46 棟、 
 ポストはあるが使われていない１棟 

ある（96.1％） 

ない 
398棟 

住んでいる（67.4％） 

住んでいない 
272棟 

住んでいる（55.8％） 

住んでいない 231棟 

マンション単位（73.9％） 

各住戸の判断   （13.3％） 

その他 

305棟 

任期1年・全員改選

(61.2%） 
任期2年・半数改選

(17.2%) 
その他 

252棟 
ある・予定がある（83.9％） 

ない 345棟 

国土交通省の発表によると全

国のマンションストック数

は、平成25年度で601万戸

となり、居住人口は1,480万

人におよび、国民9人に一人

がマンション居住者となりま

す。  

川口市でも国の指針に基づい

て「平成25年度マンション

実態調査」実施されまとめが

公表されました。 

調査に当たっては『マンショ

ンコミュニティ』に関する項

目を追加することになり、調

査内容に反映されました。 

この度は、主にコミュニティ

に関連した項目をピックアッ

プし、実態を把握し今後のマ

ンションのコミュニティ形成

の課題と対応策について考察

してみました。 

いる（45.2％） 

いない 
187棟 

中央地区・横曽根地区 

神根地区・戸塚地区 

その他全地区 

（地区別分布） 

ある（84.1％） 

その他 
348棟 ある（38.4％） 

ない 

159棟 

414棟 

調査結果からみた特性と課題 

※詳細は、川口市ホームページより、以下を参照下さい。 
「住宅課」→「平成25年度分譲マンション実態調査の結果について」 
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